

dessus desquelles elle s'élève, quoiqu'elles semblent inaccessibles. Il résulte du toisé exact de cette muraille, pris à l'une des brèches qui s'y trouvent, qu'elle a vingt-cinq pieds de haut; et d'épaisseur, au sommet 15 pieds six pouces, au milieu, qui est en brique, vingt-un, et au fondement, qui est en pierre, vingt-cinq. Il y a des tours bâties dans le corps de la muraille de trois cents en trois cents pieds.

A mesure que les voyageurs avancèrent dans la Tartarie, les chemins devinrent plus difficiles et les montagnes moins richement couvertes; les arbres, à la réserve de plusieurs espèces de pins peu élevés, étoient des chênes, des sapins, des ormeaux, des coudriers et des noyers, de la hauteur de petits arbrisseaux. Pendant la septième et dernière journée, les montagnes s'éloignant un peu les unes des autres, les voyageurs découvrirent la vallée de Zhe-hol. — Le chemin qui y conduit se découvre d'un point des jardins de l'Empereur; et l'on a su depuis que ce Prince avoit eu la curiosité d'y voir défilér l'Ambassade. Elle fut reçue avec les honneurs militaires, au milieu d'une foule de spectateurs à pied et à cheval. On lui avoit destiné des bâtimens situés sur le penchant d'une agréable colline à l'extrémité méridionale de la ville de Zhe-hol. Dans la partie septentrionale, qui, à l'exception des maisons des Mandarins, n'est composée que de misé-